
 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

06 de julio, 2022 

#389 



  

Fray Bentos. 

Aniversario de la nominación del Sitio “Paisaje Industrial Fray 

Bentos” como Patrimonio Mundial por parte de UNESCO. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Con la presencia de autoridades nacionales y departamentales se 

realizó el evento, en instalaciones del Museo de la Revolución Industrial.  

El Director del Paisaje Industrial Fray Bentos, Arq. Mauro Delgrosso, 

destacó lo especial de la fecha ya que  la nominación se logró después 

de un largo e intenso trabajo, en el cual René Boretto fue clave. 

Se logró concretar un proyecto de musealización de la emblemática 

sala de máquinas, gran motor del sistema frigorífico, llegando a niveles 

altísimos de autenticidad e integridad de la misma, que tiende a 

mejorar la experiencia del visitante, hoy el Sitio es un destino turístico 

afianzado en el Uruguay, subrayó el Arq. Delgrosso. 

 

 

 

 

 

 

 



  

Por su parte el Arq. Andrés Mazzini, integrante de la Comisión del 

Patrimonio Cultural de la Nación, del Ministerio de Educación y Cultura, 

manifestó la adhesión a los festejos,  la declaración de “Patrimonio 

Mundial del Sitio”, implica un reconocimiento al patrimonio industrial en 

su más alto nivel, poniendo a Fray Bentos y al Anglo en la mira del 

mundo.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Por su parte el Ministro de Turismo Prof. Tabaré Viera, expresó que el 

participar de inauguraciones siempre es satisfactorio, es la culminación 

de una etapa de trabajo de mucha gente y eso es grato, sentenció el 

Jerarca.   

Viera manifestó que la musealización implica poner en valor un 

patrimonio industrial- histórico, es darle sentido al patrimonio, en línea al 

desarrollo del turismo patrimonial e histórico que se viene trabajando, 

“algo que es muy valioso para el país”. 

El Dr. Omar Lafluf, agradeció a los funcionarios que trabajan en el lugar, 

admiró la preparación, capacitación y como se han superado, tenido 

un crecimiento personal enorme. 

 

 

 

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lafluf,  reconoció al Ministro de Turismo por su disposición y apertura, 

también en su oratoria valoró el trabajo con el Banco Interamericano de 

Desarrollo (BID). El jefe comunal mencionó que es necesario dar 

servicios, por tal motivo se tiene en marcha licitaciones que van en esa 

línea. 

El Intendente manifestó con beneplácito que se están haciendo 

muchas cosas interesantes al respecto y destacó el gran trabajo que 

realizó René Boretto, “él estuvo siempre, fue un gran maestro, un amigo, 

un estudioso, era un enamorado de Fray Bentos”, aseveró Lafluf. 

Estuvieron presentes además, la  Coordinadora en Uruguay del Comité 

Internacional para la conservación y defensa del Patrimonio Industrial y 

Presidenta del Consejo Ejecutivo Honorario del Patrimonio de Colonia 

del Sacramento  Prof. María Julia Burgueño y el Director General de 

Secretaría MINTUR  Dr. Ignacio Curbelo.  

 

  



  

 

  



  

 

  



  

Fray Bentos. 

Reconocimiento a René Boretto Ovalle. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Con la presencia de autoridades y familia del recientemente fallecido, 

quien dedicó gran parte de su vida a realizar aportes culturales en la 

comunidad, se procedió al descubrimiento de dos placas en su 

memoria. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Ministerio de Turismo y la Intendencia de Río Negro reconocen la enorme 

contribución del historiador  René Boretto en la presentación y construcción del 

relato histórico de todas las Salas del Museo de la Revolución Industrial 
Frigorífico Anglo 

Julio 2022 

Ministro de Turismo Tabaré Viera 

Intendente Omar Lafluf 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Pueblo de Río Negro, en eterno reconocimiento y agradecimiento a  

René Boretto Ovalle, por su gran obra y su enorme contribución a la cultura del 

Departamento y del país y en forma muy especial a su incansable y decisivo 

aporte al proceso de patrimonialización del complejo Industrial Liebig´s - 

Anglo y su Nominación como Patrimonio Mundial en 2015 

Omar Lafluf Hebeich 

Intendente de Río Negro 

 



  

  



  

Fray Bentos. 

El Dr. Omar Lafluf acompañado por autoridades nacionales y 

departamentales inauguró la “Musealización de la Sala de 

Máquinas”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Ministro de Turismo Tabaré Viera, llegó a Fray Bentos especialmente a 

participar de la actividad.   

En el marco del séptimo aniversario de la declaración del “Paisaje 

Industrial Fray Bentos” como Patrimonio Mundial de UNESCO, se dejó 

inaugurada la Musealización de la Sala de Máquinas, una obra llevada 

adelante con la intervención del Ministerio de Turismo y la Intendencia 

de Río Negro. 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La inversión de USD 120.000 se dio a través del Programa BID – MINTUR, 

así como una contraparte local de la Intendencia de Río Negro para la 

elaboración del guión y relato patrimonial, en la conservación integral 

del edificio y su maquinaria. 

A nivel arquitectónico y constructivo se destaca la impermeabilización 

integral de la cubierta de la nave principal y área de acceso (vestuarios 

y taller), trabajos en conservación de aberturas, conservación de 

cañerías de vapor en su totalidad, la realización a nuevo de la 

instalación eléctrica, la resolución de aspectos de seguridad y 

bomberos, entre otros. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

La “Musealización de la Sala de Máquinas”, pone en valor la 

infraestructura que representa el pasado industrial que movía a toda la 

ciudad de Fray Bentos. 

En esta imponente nave industrial destacan los enormes compresores 

de Amoníaco del sistema de frío, destinado a las “Cámaras Frías”, 

pilares de la transformación tecnológica de Saladero y Fábrica de 

conservas que agregó el Frigorífico en los años 20 del siglo pasado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hoy, utilizando tecnología como sensores de proximidad, pantallas, 

proyectores, iluminación especialmente diseñada, altavoces con 

grabaciones y tablets montadas en tótems, se amplifica el significado 

de la visita a la imponente sala de máquinas y la comprensión del uso 

de ese espacio durante el siglo pasado. A modo de ejemplo, al 

acercarse a un impresionante motor diesel que encendía el compresor, 

se prenden luces y oímos la secuencia de arranque de la enorme 

máquina. 

 

 

 

 

 

 



  

Este museo despierta un importante interés turístico y patrimonial, donde 

se han recopilado relatos y testimonios de ex trabajadores en un video 

documental financiado por el MINTUR titulado “EN CARNE PROPIA”.  

En el marco de la inauguración se reconoció especialmente la labor del 

Director del Sitio Patrimonial Arq. Mauro Delgrosso; desde hace varios 

años el MINTUR trabaja en conjunto con la Intendencia para fortalecer 

la oferta turística de un emblema nacional como es el Frigorífico Anglo, 

por entonces llamada “la gran cocina del mundo”,  desde el siglo XIX 

por su relevancia en volúmenes de carne exportada y productos 

cárnicos reconocidos en el mundo como: el Extracto de Carne y el 

Corned Beef “Fray Bentos”. 

 

  



  

Fray Bentos. 

El Intendente destacó dos importantes proyectos en los cuales 

se viene trabajando para ser implementados en el Anglo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Dr. Omar Lafluf,  señaló que una de las iniciativas está orientada a 

transformar el Parque Industrial del Anglo en un Parque Digital, donde se 

instalen empresas regionales y globales de las TICS y potenciar los 

Centros de estudios radicados en la zona, para formar un clúster en 

educación digital de referencia, donde se buscará dinamizar el sector 

industrial y agro ganadero forestal, con herramientas y tecnologías 

digitales; en este proyecto se está trabajando con el Banco 

Interamericano de Desarrollo BID y con un empresario. 

Otro de los proyectos, es con la Universidad de Génova y el Ministerio 

de Industria, Energía y Minería, que tiene como objetivo transformar el 

Anglo en barrio inteligente y sostenible, basado en las nuevas 

tecnologías; será un barrio hiperconectado con innovación en servicios, 

subrayó el Dr. Lafluf. 

 

  



  

Montevideo. 

El Intendente Omar Lalfuf estuvo en la presentación del 

acuerdo específico para elaboración de proyectos del Plan 

Avanzar. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Las obras del plan Avanzar comenzarán a fines de 2022.  

El presidente de Mevir, Juan Pablo Delgado, explicó que se 

implementarán en 20 asentamientos de 12 localidades en siete 

departamentos. Con esta intervención, se beneficiará de forma directa 

a más de 4.000 personas. El objetivo es que a fines de 2024 varios de los 

trabajos estén culminados.  

En el salón de actos de la Torre Ejecutiva se presentó el acuerdo 

específico para elaborar proyectos del plan Avanzar, programa de 

asentamientos impulsado por la labor conjunta de Mevir y el Ministerio 

de Vivienda, a través de la Dirección Nacional de Integración Social y 

Urbana (Dinisu). 

El objetivo del convenio es establecer las condiciones bajo las que se 

realizarán las actividades que surgen para la concreción de 

actuaciones integrales sobre la precariedad habitacional en los 

territorios y asentamientos que se indique.  

Participaron en la actividad la Ministra de Vivienda, Irene Moreira; el 

subsecretario de la cartera, Tabaré Hackenbruch; la Directora Nacional 

de Integración Social y Urbana, Florencia Arbeleche; el Presidente de 



  

Mevir, Juan Pablo Delgado y el del Congreso de Intendentes, Guillermo 

López. 

También estuvieron presentes el Secretario de Presidencia, Álvaro 

Delgado; el Prosecretario, Rodrigo Ferrés y los intendentes de Colonia y 

Río Negro, Carlos Moreira y Omar Lafluf, respectivamente.  

El titular de Mevir dijo que este proyecto no solo consiste en la 

construcción de viviendas, sino en el concepto de comunidad, que 

incluye el desarrollo de la urbanización y el trabajo social con las 

familias. 

Este plan se implementará en 20 asentamientos de 12 localidades en 

siete departamentos: Artigas, Salto, Treinta y Tres, Río Negro, Durazno, 

Colonia y Flores.  

El jerarca agregó que se espera que las primeras obras comiencen a 

fines de 2022 y el resto, en el primer semestre de 2023.  

También expresó que se busca integrar a las familias para que no sean 

solo beneficiarios, sino que se involucren en el proceso. Asimismo, 

manifestó que se estudiará cada caso para determinar si es posible 

regularizar las tierras en las que están instalados los asentamientos, para 

poder construir en esos predios. En otros casos, será necesario un realojo. 

La ministra Moreira, destacó el trabajo conjunto para encontrarles una 

solución a las 200.000 personas que viven en esta situación. Resaltó el 

apoyo del Congreso de Intendentes y Mevir. 

Por su parte, Arbeleche explicó que este programa amplía las 

posibilidades de mejorar la infraestructura habitacional en los 

asentamientos. (Fuente: Presidencia de la República). 

 

  



  

Actividades Vacaciones de Julio. 

Departamento de Cultura. 

 

  



  

 

  



  

Fray Bentos. 

  



  

Fray Bentos. 

  



  

San Javier. 

  



  

Río Negro. 

Recibimos y difundimos. 

Centro PYMES. 

  



  

Young. 

Se ajustan detalles del servicio de barométrica que presta la 

Intendencia. 

 

 

 

 

 

 

 

El Director de Higiene Dr. Pablo Franco, participó de una reunión interna 

con la división del área, para mejorar aspectos que tienen que ver con 

la parte administrativa, habilitaciones e inspecciones y el servicio de 

barométrica que se brinda a la población. 

Franco, indicó que también se coordinan con otras direcciones, por 

ejemplo Arquitectura y Ordenamiento Territorial, el trabajo de 

inspecciones y habilitaciones buscando que se hagan de forma más 

rápida. 

De la reunión también participaron propietarios de empresas de servicio 

de barométrica. 

  



  

Tacuarembó. 

Se disputo en Tacuarembó la 3ª fecha del Torneo Regional de 

Tenis de Mesa. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El equipo de Young estuvo presente con 14 jugadores en las categorías 

Principiantes, Sub 15, Sub 23, Categoría Única, más de 40 y Dobles con 

buena participación. 

Las posiciones que obtuvo el equipo younguense fueron: 

Sub 15: 

2º Facundo Cabrera 

3º Benjamín Lazo. 

Cat. Más de 40 

3º Néstor Llanes. 

Quedando los demás jugadores en fase de cuartos de final, según 

informó el tallerista municipal de tenis de mesa, Leandro Sellanes. 

 



  

Algorta. 

Instalación de bancos en espacios públicos. 

Funcionarios dependientes de la 

Comisión Especial de Algorta, 

comenzaron  con la colocación de 

bancos en el parque lineal de la 

localidad, con el fin de embellecer 

el ese sitio y mejorarlo. Los bancos 

fueron recuperados a nuevo en los 

talleres del corralón de Algorta. 

 

 

Talleres municipales con buena concurrencia. 

- Las Clases de Tejido que 

brinda la tallerista María Chumino, 

dio inicio con un gran entusiasmo y 

excelente número de alumnos. 

 

 

 

- El Taller de Candombe viene 

aumentando el interés de los 

niños/as y jóvenes por aprender las 

técnicas para tocar los tambores.  

Las clases son dictadas por el 

Tallerista Pablo Arbelo. 

 

- Las actividades del Taller de 

Arte para niños/as son dirigidas por la 

Tallerista Marcela Fagundez. 

Se destaca la utilización de 

materiales reciclados fomentando el 

cuidado del ambiente. 

  



  

Mellizos – Paso de la Cruz.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Nuevo Berlín.  

Comenzaron los trabajos para crear veredas sobre 18 de 

Julio. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Personal de Servicios Municipales y Oportunidad Laboral realizan las 

tareas. 

Mediante el Plan Operativo Anual se ha comenzado con la confección 

de veredas sobre la principal arteria de la comunidad;  se espera que 

en los próximos meses se logren los avances necesarios para completar 

las 12 cuadras de extensión entre Boulevard Alemania y Rambla 

República Argentina. 

Desde la Dirección de Ordenamiento Territorial y Arquitectura se ha 

venido trabajando en los planos para las obras a ejecutar, en este plan 

de urbanización pensado entre el Gobierno departamental y el 

Municipio. 

 

 

 

 

 



  

Nuevo Berlín. 

Intensa limpieza y acondicionamiento en zona Costera. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Amplio despliegue se desarrolló en la zona de Punta de Piedras, El 

Remolino y Santa Rosa, con 2 camiones un tractor y personal para las 

tareas. 

Desde Servicios Municipales designado por el Capataz General Hugo 

González, se viene trabajando coordinadamente en la limpieza de toda 

la franja costera. 

Intervenciones  que se llevan adelante en contra temporada, buscando 

llegar con los espacios prolijos y en óptimas condiciones para el disfrute 

de la comunidad, así como de los visitantes que llegan a la localidad en 

la época de temporada. 

 

 

 

 

 

 



  

Nuevo Berlín. 

Poda en barrios de Mevir. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Desde Servicios Municipales se está trabajando en la poda de árboles 

del ornato público en la zona de los barrios de Mevir. 

Anteriormente, se intervino sobre calle 33 Orientales, avanzando hasta la 

Plaza Integradora y próximamente se espera llegar hasta Paysandú, 

dejando Mevir 1, Mevir 2 y Barrio Rincón con estas tareas finalizadas. 

 

 

 

 

 


